

LA BELLE ODYSSÉE

Emmanuel Serval, Responsable du Service animation tutelles à la BDR, nous invite à partir avec lui en immersion sous-marine... une immersion pas comme les autres.



L'Odyssée : un nom bien choisi pour ce club de plongée sétois présidé par Emmanuel Serval. Bien plus qu'une école, c'est une formidable expérience de vie et « d'éducation par le sport » pour les jeunes défavorisés et les personnes en situation de handicap.

OUBLIER SON HANDICAP LE TEMPS D'UNE PLONGÉE...



« La plongée pour un paraplégique, c'est sortir de son fauteuil pour accéder aux déplacements en trois dimensions avec d'extraordinaires sensations de liberté et de mouvement ». Ce sentiment confié par Arnaud, plongeur paraplégique, est partagé par toutes les personnes en situation de handicap rencontrées par Emmanuel. « Sous l'eau, nous sommes en apesanteur, le poids du corps est totalement neutralisé. On peut évoluer en totale autonomie, c'est une expérience unique » précise Emmanuel.

Pour lui, la plongée a également des vertus thérapeutiques : « la pression de l'eau ralentit le rythme cardiaque, cela procure un vrai effet apaisant ». L'Odyssée travaille ainsi souvent avec des handicapés médullaires (paraplégiques, tétraplégiques, traumacrâniens...). « Au sein du club, nous priorisons la mixité valides/invalides. Nous composons des équipes avec un moniteur, une personne handicapée, son accompagnant et souvent un enfant adhérent au club (cela suscite des vocations pour les jeunes). Nos plongeurs handicapés sont aussi partie prenante de la vie associative : Camille (tétraplégique) est trésorière, Yvon (maladie orpheline) s'occupe du matériel. » poursuit Emmanuel.

« Des carreaux de la piscine aux eaux lointaines, nous vivons le bonheur à travers le bonheur des autres! »

UNE PREMIÈRE NATIONALE

L'Odyssée est l'une des rares écoles de plongée en France à s'ouvrir au monde du handicap... Et cela n'a pastoujours été facile ! « L'Odyssée doit proposer des activités à très faible coût. Il faut donc sans cesse trouver de l'argent pour l'achat de matériels adaptés et pour le fonctionnement du club ».

Mais l'engagement paie : l'école a été repérée par le Ministère Jeunesse et Sports comme « structure pilote » et primée à de nombreuses reprises. « De beaux souvenirs

parmi lesquels un voyage à Stockholm pour recevoir le prix ALLIANZ ADPS, une réception avec David Douillet à l'Assemblée Nationale, ou encore la remise des prix de la fondation Caisse d'Épargne au Palais du Luxembourg... Le plus beau d'entre eux reste sans aucun doute le parrainage de notre navire adapté Handisport par mon ami Albert Falco, capitaine de La Calypso » confie Emmanuel le regard rêveur.

QUAND PASSION ET PROFESSION

« Le bénévolat c'est un vrai engagement, c'est une énergie de chaque instant à la fois individuelle et collective qui permet avec sérieux et professionnalisme de monter des actions extraordinaires! »

RIMENT ENSEMBLE...

Pour Emmanuel Serval, ses activités professionnelles et associatives sont étroitement liées et s'enrichissent mutuellement. « On m'a proposé le marché des tutelles au regard notamment de mes connaissances du milieu associatif. Mon engagement pour L'Odyssée m'a permis d'étoffer mon carnet d'adresses professionnel. À l'inverse, le poste que j'occupe au sein du marché des tutelles me sert au quotidien dans la gestion du club (montage des dossiers, demande de subventions...). Cet engagement contribue à mon équilibre personnel et professionnel. »